

PUNTOS DE SUSCRICION.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 8.—Fuera de la capital: 9 reales al mes. idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos del día 6 tomamos las siguientes noticias:

—Por despacho telegráfico recibido de Bayona, se ha sabido en Madrid que á las cinco de la mañana de hoy ha dejado de existir el duque de Tetuan. Esta noticia ha causado una sensación dolorosa en todos los círculos políticos, sensación á que no será seguramente extraño el país.

Sentimos vivamente esta desgracia, y pedimos á Dios que haya recibido en su seno el alma del que acaba de existir.

—El grande de España que ha adquirido la colección de trigos que han sido premiados en la exposición de París, es el señor duque de la Torre.

—En los días 11 y 17 del corriente saldrán respectivamente del puerto de Lisboa los vapores *Chrysolite* y *Newton*, admitiendo correspondencia el primero para Fernambuco, y el segundo para Bahía, Rio-Janeiro y Santos.

Del mismo modo los días 1.º y 2 de diciembre lo verificarán los vapores *Kepler* y *Saladin*, y admitirán correspondencia el primero para Bahía, Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, y el segundo para Fernambuco.

La correspondencia que haya de dirigirse desde Madrid á los puntos indicados por los expresados vapores deberá depositarse en los buzones de la administración central tres días antes del designado para su salida de Lisboa.

—La dirección general del Tesoro anuncia en el periódico oficial que la suscripción á los billetes hipotecarios abierta en Madrid y en las provincias ofrece en los días 4 y 5 del actual el resultado siguiente:

Número de suscritores. 1,143

Billetes suscritos. 115,242

equivalentes á 230.484,000 rs. nominales.

En estos resultados no se comprenden los de las islas Baleares, que todavía son desconocidos.

—Se ha señalado el día 6 de diciembre para la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo tercero de la carretera de segundo orden de Búrgos á Logroño, en la primera provincia, importante su presupuesto 19,548 escudos y 696 milésimas.

—Por real decreto que hoy publica la *Gaceta* se saca á pública subasta la continuación del servicio de vapores-corros entre la Habana y Veracruz con escala en Sisal, y entre la Habana y Puerto-Rico con escala en Nuevititas, Gibara, Baracoa, Santiago de Cuba y Mayagüez.

La subasta se verificará en el ministerio de Ultramar el día 1.º de marzo de 1868, admitiéndose

los pliegos que contengan las proposiciones hasta las doce de la noche anterior.

La subvención que habrá de abonarse á la empresa se determinará en Consejo de ministros el día mismo de la subasta, y se publicará por quien la presida en el acto de verificarla.

Versará únicamente la licitación sobre el tanto por que se haya de subvencionar el servicio, fijándose el importe por cada viaje redondo, ó sea de ida y vuelta, así desde la Habana á Veracruz como desde igual punto á Puerto-Rico.

Para ser considerado legítimamente postor deberá preceder á la entrega de los pliegos cerrados, y justificarse con ellos, la constitución en la Caja general de Depósitos de 12,000 escudos en metálico ó su equivalente en efectos públicos.

Si únicamente se presentase proposición para la línea de la Habana á Puerto-Rico, podrá esta ser admitida; pero no las que solamente se presentasen para la línea al seno mejicano.

—Copiamos testualmente de *El Magisterio*, ilustrada revista de instrucción pública que ve la luz en la corte:

«Continúan desatendidos por los municipios las obligaciones de la segunda enseñanza.

Los periódicos de Canarias se quejan del atraso con que allí perciben los maestros y maestras sus mezquinos haberes.

Apenas recibimos un *Boletín oficial* donde no leamos circulares dirigidas á los alcaldes para que no priven á las escuelas de los fondos destinados á sostenerlas.

Por pesado y fastidioso que sea, conviene denunciar un día y otro tales abusos, á ver si de este modo se logra provocar una disposición superior que los extirpe radicalmente.»

—Dice *El Imparcial*:

«Tenemos entendido que en el caso de que el contratista para conducir la correspondencia á nuestras Antillas no cumplimentase el servicio subastado en 15 de febrero último, están dispuestos varios armadores extranjeros para hacerlo interinamente á precios aun mas bajos que los estipulados en dicho contrato, siempre que por el gobierno se permita efectuarlo con el pabellón de su nación como ha sucedido en ocasión no remota.»

—Las provincias que mayor resultado han dado ayer para la suscripción de los billetes hipotecarios han sido Barcelona, Bilbao, Zaragoza, Santander, Coruña, San Sebastian, Logroño, Sevilla, Vitoria, Valladolid y Cáceres. Guadalajara, á pesar de ser una provincia de escasa riqueza, se ha suscrito por 650,000 reales.

—Se tienen ya noticias de la llegada á Roma

del representante de España, Sr. D. Alejandro Castro, el día 1.º del corriente. De modo que á esta fecha habrá conferenciado ya con los ministros del Pontífice y aun quizá habrá sido recibido ya por Su Santidad.

CORREO DE PROVINCIAS.

GALICIA.—Por circular del gobierno de Pontevedra se ha dispuesto que siempre que sea capturado por la fuerza de la guardia civil un mozo á quien afecta responsabilidad en quintas, se instruya expediente para averiguar si tenían conocimiento de su permanencia en los pueblos de su vecindad ó en la de sus padres, el alcalde, los pedáneos ó los celadores, y declarar desde luego incurso en la multa de 50 escudos á los que resulten responsables.

CATALUÑA.—La suscripción á los billetes hipotecarios verificada el día 4 en el gobierno de la provincia de Barcelona, ascendió á la suma de 23.131,000 rs., habiendo sido de 11,567 el número de billetes pedidos.

ARAGON.—La sociedad del *Crédito y fomento del Alto Aragón* se ha suscrito por valor de sesenta á setenta mil duros de billetes hipotecarios.

ALICANTE.—Segun la *Revista Comercial* de Alicante, la diputación provincial ha resuelto incluir en su presupuesto la suma de sesenta mil escudos con el objeto de auxiliar la construcción del ferro-carril de Alicante á Murcia.

CUBA.—Se ha recibido por el cable Atlántico el siguiente despacho telegráfico:

Habana 4 de noviembre.—Ha llegado el vapor *Príncipe Alfonso* con todos los pasajeros que salieron de Cádiz; estos en el mejor estado de salud.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Con el epígrafe de «La misión del general Lamármora» publica la *France* del día 4 lo siguiente:

«El general Lamármora llegó esta mañana á las cinco á París. A las nueve fué recibido por el emperador Napoleón.

Después de la audiencia imperial el general Lamármora fué al ministerio de Negocios extranjeros para conferenciar con el Sr. Moustier. La entrevista empezó al medio día, durando cerca de una hora.

La misión del general Lamármora consiste en hacer un nuevo esfuerzo cerca del gobierno francés para justificar la actitud del gobierno italiano, pero es evidente que el despacho del marqués de Moustier, publicado hoy por el *Moniteur* es el últi-

mo término de la longanimidad de que el gabinete de las Tullerías ha dado pruebas difiriendo siempre á las instancias personales del rey Víctor Manuel. Si estamos bien informados, al punto á que han llegado las cosas es imposible tratar con Italia fuera de las condiciones siguientes:

El gobierno francés no puede admitir en ninguna forma la inmixción de Italia en los Estados de la Santa Sede.

No aceptará de ningún modo la idea de una intervención común. Al punto á que han llegado las cosas, Francia únicamente puede y debe velar por la seguridad é independencia del Papa.

No puede permitir que Italia tenga la pretensión de no retirarse del territorio pontificio sino cuando lo evacuem nosotros.

Italia no tiene mas que un medio de reparar hasta cierto punto la violación del derecho de gentes de que se ha hecho culpable, y este será combatir por sí misma las bandas garibaldinas, retirándose despues de haberlas dispersado.

Al gabinete de Florencia corresponde por consiguiente dar á Francia y á la opinion la justa satisfacción que reclaman.

Francia ha llevado hasta sus últimos límites la política de moderación, y lo que el sentimiento público ha podido creer vacilaciones, no era mas que deseo de dejar á Italia tiempo para reflexionar en circunstancias tan graves. ¡Dios haga que todavía lo comprenda!

—El *Semaphore* de Marsella dice que en el norte, en el centro y en el mediodía de Francia hay gran movimiento de tropas y que se habla de enviar á Chamberg (Saboya) una division del ejército de París.

—En París ha habido una nueva manifestación de obreros. La *France* le atribuye carácter social. Dice así:

«Hoy ha habido por el lado de la puerta de San Martín y de la Escuela de Artes y oficios alguna agitación, suscitada por los obreros que trabajan habitualmente en las fábricas de los barrios estrechos.

Algunas de estas fábricas se habían cerrado hace días, negándose á pagar el impuesto municipal que el ayuntamiento de París pretende tener derecho á cobrar despues de anexionados dichos barrios á la capital.

La cuestión es muy delicada y está sometida actualmente á los tribunales. Pero mientras llega la solución, y conforme á las reglas ordinarias en materia de contribuciones públicas, el perceptor exige el pago de los derechos.

Muchos fabricantes han preferido á ello cerrar sus establecimientos y despedir á sus obreros.

— 103 —

Dichas estas palabras, se internó en un sendero que siguió lentamente, deteniéndose á veces ante un arbusto, ante un banco de piedra, ante la fuente ó estanque... ¿Quién sabe los recuerdos que cada uno de estos objetos despertaba en su corazón?

Así despues de recorrer las calles principales del parque murmurando palabras ininteligibles, volvió á caer desplomado bajo el árbol que conocemos, donde estaban aun las sillas y la mesa de otro tiempo.

Largo rato hacia que permanecía en la misma postura, entregado á su dolor, cuando la arrendadora se presentó, y con acento solícito dijo:

—Señor, en este libro tenía costumbre de leer nuestra señorita. Mi marido vió ayer en el mercado al campesino que le compró, y ha podido obtener de él que se le devuelva. Yo, como no entiendo de libros, no sé... mi marido dice que se llama *Lucifer*.

Mientras la arrendadora se explicaba así, el joven había tomado el libro y lo examinaba conmovido: cuando aquella acabó de hablar le dijo el joven con afectuosa sonrisa:

—Os doy gracias por esta atención, que quedará eternamente grabada en mi memoria. No podéis comprender el placer que me habeis causado. Cada vez que encuentro una prenda suya me parece que me acerco á ella.

Volvió de nuevo á examinar el libro sin cui-

18

— 106 —

qué desesperarse así? Quizá de un instante á otro recibiréis las nuevas que anhelais... Dios es bueno y recompensará vuestro noble proceder.

—¡Ojalá vuestra profecía se realice! Pero en siete meses que hace que dejaron el país nada se ha sabido, y sobre todo en estos últimos en que se han puesto en juego todos los medios á instancia mía, y nada... nada... Perdida para siempre.

En este instante el rumor de un caballo que se acercaba á galope le hizo volver la cabeza.

—¡Callad! ¿no ois? murmuró.

—Sí, es un caballo que se acerca, reposo la arrendadora sin comprender por qué aquel rumor tan natural producía en su amo tanta impresión.

—Teneis razon, añadió Gustavo con desaliento. ¿Qué tiene de extraño que un caballo cruce el camino?

—Pero no, aguardad, entra en el parque; es un mensajero! Quiera Dios que traiga buenas nuevas.

En efecto, caballo y jinete penetraron en el parque echando el segundo pié á tierra cuando vió que la arrendadora y el joven salían á su encuentro: entnces sacando una carta del bolsillo que presentó al joven, dijo:

—Mr. Denecker, vengo de parte de mi amo el señor notario, que me ha mandado traer esta carta ganando minutos.

Gustavo abrió la carta con mano trémula, mien-

— 107 —

tras la arrendadora seguía con ansiedad todos sus movimientos.

A la vista de los primeros renglones, Gustavo palideció horriblemente, pero á medida que avanzaba en su lectura, un temblor convulsivo agitaba sus miembros hasta que por fin exclamó con trasporte:

—¡Gracias, Dios mio, gracias!

—Es alguna buena noticia? preguntó la arrendadora.

—Sí, sí, alegraos, alegraos todos. Leonor vive; sé donde está... ¡Oh! corro en su busca, murmuró como loco de alegría.

Y se dirigió rápidamente hácia la casa llamando á los criados y exclamando:

—¡Pronto, el carruaje, mi paletot, mi sombrero, mi maleta...

Y vistiéndose precipitadamente y tomando lo mas preciso para un corto viaje se lanzó en el coche dispuesto tambien con la precipitación que exigían las circunstancias.

El carruaje, tirado por dos briosas yeguas que pafaban con impaciencia, salió rápido como el viento, perdiéndose entre una nube de polvo por el camino de Amberes.

XI.

Nosotros tambien, viajando en espíritu, trasladémonos á Francia, y de Francia á Nancy, en

Esta situación ha provocado las manifestaciones ocurridas hoy por la mañana, que por lo demás no tienen gravedad alguna, porque los agitadores, des, ues de algunos clamores confusos, se dispersaron á las primeras intimaciones de la autoridad.

Ha habido algunas prisiones; pero á la hora en que escribimos todo está completamente tranquilo.

Dícesen que algunos exaltados han querido hacer de un movimiento cuya causa es tan sencilla, pretexto para ciertas demostraciones políticas, prefiriendo gritos de *Abajo la intervención!* Pero sus esfuerzos se han estrellado contra el buen sentido de los trabajadores y del público.

—La *Independencia belga* publica un telegrama de Londres en que se dice que el baron de Reust ha enviado desde París á los representantes de Austria en el extranjero una circular diciendo que Austria y Francia están de acuerdo en todos los puntos principales de la política general, sin haber ajustado, sin embargo, una alianza positiva. Austria permanece extraña al convenio de 15 de setiembre, pero no se niega á tomar parte en una conferencia.

Al mismo tiempo mantendrá las estipulaciones del tratado de Praga, y su política en los asuntos de Oriente será, en adelante idéntica á la de Francia.

—El estado actual de cosas, dice la *France* del 4, sobre las dificultades pendientes entre los gabinetes de París y Florencia es hoy el mismo que ayer. Creemos estar bien informados diciendo que las negociaciones del general Lamarmora no han hecho dar un paso á la cuestión. Lo que resalta de esta situación es el deseo del gobierno francés de llevarse moderación hasta los últimos límites, no rompiendo las negociaciones diplomáticas sino cuando esté plenamente demostrado que Italia no ofrece nada á propósito para satisfacer las legítimas exigencias de Francia.

—Sabemos, dice la *France*, que se han dado instrucciones al general comandante de la expedición francesa en Roma para que todo concurso directo ó indirecto que dé á los garibaldinos el ejército italiano sea inmediatamente rechazado por el ejército francés.

—Asegúrase en París, según dice la *Epoque*, que Inglaterra ha declinado toda participación en la conferencia sobre la cuestión romana declarando que no suscribirá nunca la garantía del poder temporal del Papa. Italia también se niega manifestando que garantizado dicho poder por Europa tendría que renunciar á reclamar á Roma por capital.

—A *La Correspondencia* dirigen la siguiente carta:

—Paris 4.
Oigo hablar en círculos bien informados de un

posible arreglo con Italia, y por mas que esté muy acostumbrado al tira y afloja de la política y á las contemplaciones de Francia con sus amigos de Florencia, no puedo creer en estos rumores. Dicen los amigos de la paz á toda costa que si la ocupación italiana se limitara á pocos puntos marcados de antemano por Francia y el gobierno de Víctor Manuel no prestara auxilio directo ni indirecto á los garibaldinos, la averencia sería posible. Pero Francia, limitando los límites de una ocupación que ha declarado oficialmente contraria al derecho de gentes; Francia, fiándose aun de las promesas de un gobierno que ni puede ni tal vez quiere cumplirlas, es lo que no se comprende.

Por otra parte se da como un hecho la salida del ministerio de Lavalette. El ministro del Interior es, como saben ustedes, partidario de la paz á pié juntillas y su salida tiene una significación poco conforme con los rumores de que me ocupo antes.

Circula á última hora el rumor de que Garibaldi ha sido preso en el asalto de Monte Rotondo donde los garibaldinos han sido derrotados por las tropas pontificias apoyadas por la brigada del general Dumont. La verdad es que aquí nadie duda de la derrota de las bandas revolucionarias, apoyadas ó no por los soldados de Víctor Manuel.

—Es objeto de todas las conversaciones la pequeña manifestación, ó por mejor decir, los arrestos verificados el día de difuntos junto al sepulcro de Godefroy Cavaignac en el cementerio Montmartre. Las personas arrestadas, cuyos nombres se ignoran, están incomunicadas en la cárcel de Mazas. Se les acusa de haber proferido gritos sediciosos y de rebelión á los agentes de la autoridad. A pesar de esto, muchos testigos insisten en sostener que no ha habido tales gritos ni tal tumulto.

Godefroy Cavaignac era el hermano del célebre general del mismo apellido. Fue uno de los jefes mas ardientes del partido republicano en tiempo de Luis Felipe, y presidente de la Sociedad de los derechos del hombre. Murió en el año 1845.

—Algunos periódicos del vecino imperio empiezan á ocuparse de las probabilidades de que Napoleón aconseje de nuevo al Soberano Pontífice las reformas políticas y económicas de sus Estados, de conformidad con los demás países de Europa, quitando de esta manera todo pretexto á la revolución. Hay quien llega á decir que recordando el emperador las exhortaciones hechas en otras ocasiones, subordinaría á esta condición el apoyo futuro del poder temporal.

ITALIA.—La *France* da las siguientes noticias sobre el combate en que han sido derrotados los garibaldinos. Hoy, dice, debe haber sido atacado Monte Rotondo por un cuerpo de tropas francesas reunido á las tropas pontificias.

Desde las seis de la mañana, el general de Failly dió orden á un cuerpo de tropas del Papa de ponerse en marcha hacia aquella posición. Las fuerzas francesas siguen á las pontificias para apoyarlas, y caso de necesidad pelear á su lado.

Monte Rotondo está desde hace algunos dias muy fortificado por los garibaldinos mandados por

Garibaldi, en persona. Espérase una gran resistencia.

Es de desear que las tropas italianas no se mezclen directa ni indirectamente en las operaciones militares que se ejecutan en este momento, por que fácilmente se comprenden las consecuencias graves que pueden resultar.

—La *Gaceta de Florencia* ha publicado la siguiente nota: Para evitar todo equívoco el gobierno del rey ha resuelto no aceptar, ni escitar en las provincias limítrofes ningún acto á propósito para producir un cambio cualquiera en el estado actual de cosas. Esta resolución es conforme al deseo del gobierno del rey de dejar reservado á futuros acuerdos una solución satisfactoria y definitiva de la cuestión romana.

—La *France* dice que las bandas garibaldinas mandadas por Nicotera están disueltas y que el mismo Nicotera se ha retirado á Nápoles.

También dice saber que el ejército italiano que ha entrado en los Estados pontificios tiene orden de permanecer siempre á bastante distancia de las tropas francesas para evitar todo conflicto.

—El príncipe Humberto, según la *Epoque*, se encuentra en desacuerdo con el rey Víctor Manuel, su padre, sobre la cuestión italo-romana, por lo cual no ha querido aceptar el mando de las tropas de ocupación que se le había ofrecido, insistiendo en ponerse de acuerdo con Francia.

—Mazzini ha escrito una carta á sus amigos de Londres declarando que el partido republicano no hará oposición alguna al rey mientras dure la intervención.

—Escriben á la *Gaceta* piemontesa el 1.º de noviembre:

«Poco ha faltado para que ayer cayese Garibaldi atravesado por las balas enemigas. Solo con un guia fué hasta una casa que distaba apenas un kilómetro de Roma. Desde allí se proponía examinar las posiciones de los soldados pontificios y estaba en la escalera de la casa teniendo delante al guia: dos balas fueron cuando menos se esperaba á herir gravemente al guia. Garibaldi quedó ileso y volvió al cuartel general.

Los dos tiros habían sido disparados por dos generales pontificios que, informados de que Garibaldi debía ir á aquella casa, se habían emboscado para matarle.

PRUSIA.—El pabellon de los buques mercantes de la confederación de Alemania del Norte, según lo determinado por el Reichstag, será cuadrangular con tres bandas horizontales de igual anchura, con los colores negro, blanco y rojo; el negro en la parte superior. La relación de lo alto con lo ancho será de dos á tres y en el fondo no tendrá ningún distintivo.

—Dicen de Berlín que los delegados en la confederación del Norte de Baden y de Hesse, reunidos para el cambio de las ratificaciones del tratado aduanero, han decidido suspender este cambio para efectuarlo mas tarde por medio de un acta común á todos los gobiernos de Alemania del Sur.

—Una carta de Berlín anuncia que existe al menos acuerdo tácito entre Inglaterra y Prusia relativamente á los asuntos de Italia y que ambos

gabinetes se pondrán de acuerdo, caso de necesidad, para tomar una actitud común.

—Las negociaciones sobre la cuestión del Schleswig del Norte continúan en Berlín. Dice que Prusia no quiere pasar á discutir la línea de demarcación sin que Dinamarca acepte previamente las garantías que pide para los súbditos alemanes.

TURQUÍA.—Los periódicos de Viena se mueven en estos momentos muy preocupados por lo que pasa en Constantinopla. Afirmán que parece reinar la mas completa intimidación entre los gobiernos ruso y turco. El general Ignatieff, uno de los diplomáticos mas hábiles de Rusia, está completamente de acuerdo con Fuad-bajá. Los periódicos austriacos temen que la Puerta se vea arrastrada por esta pendiente mas lejos de lo que piensa y que de repente venga á sorprender á Europa un hecho consumado.

CANARIA.—El *Times* ha recibido de Atenas un despacho telegráfico fechado el 26 de octubre, anunciando que, según los periódicos griegos, la misión de Aali-bajá á Candia ha fracasado completamente, y los insurrectos piden la unión de dicha isla á Grecia. El gobierno ha enviado nuevas tropas á la isla, ocurriendo frecuentes combates entre los turcos y los candiotas á pesar del armisticio. Varios buques franceses, rusos, italianos y prusianos continúan transportando á Grecia los fugitivos.

VENEZUELA.—Cartas de Venezuela del 9 de octubre dicen que á fines de setiembre había estallado á inmediaciones de Caracas, capital de la república, una revolución formidable, capitaneada por generales de distintos partidos, los cuales se habían batido ya cuatro veces en los primeros dias de octubre con fuerzas enviadas por el gobierno, derrotadas y persiguiéndolas hasta muy cerca de la capital. Los revolucionarios habían tomado un parque y se les habían agregado unos trescientos hombres del gobierno. El movimiento se supone dirigido por el general D. Pedro José de Rojas, cuyo nombre es conocido en España hace algun tiempo. Los generales pronunciados pertenecen á diferentes partidos, y algunos habían servido al gobierno de Falcon, que es el caudillo del partido exagerado ó rojo. Los ciudadanos de Caracas se iban á la revolución, y todo esto inquietaba al presidente, á quien se pinta furioso con los conservadores ú oligarcas.

Las cárceles estaban llenas de presos políticos, y en Caracas se cometían violencias de toda especie, habiendo caído completamente la prensa de la oposición.

Se esperaban á última hora noticias de las provincias inmediatas, sobre cuyo alzamiento se hablaba.

INDIA ENGLESA.—La brigada que debe componer la vanguardia de la expedición inglesa destinada á India ha salido ya de Bombay, con dirección á Massowah.

La dirección de telégrafos de Calcuta ha recibido la orden de facilitar el material necesario para establecer en Abisinia 450 millas de alambre eléctrico.

—Las orillas del Ganges han sufrido una inun-

busca de Mr. de Uierbecke y de su hija. Recorramos gran número de calles oscuras y lóbregas del barrio de Vieille-Ville, y detengámonos por fin ante un portal humilde ocupado por un zapatero. Allí es: atravesad el portal, subid la escalera, mas alto aun.... Abrid esa puertecilla y entrad.

Todo anuncia la indigencia en aquella morada, por mas que su uso sea perfecto: las cortinas de la ventana son blancas como la nieve, las tarteras brillan al reflejo del sol, y el suelo está arenado siguiendo la costumbre flamenco.

Ante la ventana abierta, dos macetas de violetas abrian sus flores á la influencia del sol, y del techo pendia una jaula donde se mecía un canario.

¡Qué dulce calma reinaba en aquella mansión! Cerca de la ventana habia una jóven cosiendo con tal asiduidad que su vista no se levantaba de su labor, ni nada alteraba los movimientos acompasados de su mano tirando de la aguja.

El traje de la jóven era de los mas humildes, pero su misma sencillez dejaba adivinar los graciosos contornos de su talle, y todo parecia formar en torno suyo una aureola de juventud y de belleza.

¡Pobre Leonor! Triste era la suerte que Dios la habia reservado! Ocultar su noble origen bajo el aspecto de la humilde obrera, cambiar su vida de recreo por las privaciones de la clase humilde, luchar contra todas las contradicciones de una existencia mezquina...

—Perdonad, señor, os he afligido, ¿no es verdad? Qué queréis? en tocando ese punto mi corazón no puede contenerse y hablo sin saber lo que digo. Vos sois tan bueno que no os enfadareis por ello, mucho mas tratándose de lo mucho que quiero á la señorita. Ahora, señor, ¿tenéis algo que mandarme?

—¡Yo enfadado contra vos! repuso Gustavo deteniéndola; ¿enfadado porque me manifestais vuestro afecto por Leonor? ¡Oh! no, no, mi corazón por el contrario os bendice, y estas lágrimas que derraman mis ojos me hacen mucho bien. ¡Soy tan desgraciado! A medida que voy perdiendo la esperanza de verla, la vida es para mí muy larga, insoportable. ¡Quién sabe si ella me espera ya en la otra vida!

—¡Oh! ¿qué decís? ¡muerta! Eso no puede ser; Dios no habrá querido que suceda!

—¡Ah! gracias, gracias por ese llanto! Y si vos la llorais, comprendéis cuál será mi dolor? Haber pasado meses enteros implorando de Dios como suprema gracia que allanase los obstáculos que de ella me separaban, obtenerlo, volver loco de amor y de impaciencia á darle la dicha, y encontrarme sin ella y solo, solo en este desierto que ella alegraba con su presencia!

Un profundo silencio siguió á estas frases de amargura: la arrendadora, mas serena en medio de su dolor, procuró consolarle y murmuró:

—¡Ah! señor, comprendo cuánto sufrís; ¿pero á

darse de la arrendadora, quien despues de una pausa murmuró con timidez:

—Y decidme, señor, no se han recibido aun noticias de nuestros amos?

El jóven movió tristemente la cabeza, y murmuró:

—Ninguna. ¡Ah!... las indagaciones son inútiles.

—Y sin embargo, señor, no creais que nos los roba la fortuna, no: al partir me dijo la señorita que trabajaria para su padre... pero la infeliz no sabia que para que el trabajo parezca menos duro, es preciso haber trabajado desde los primeros años... Yo, yo sé lo que es trabajar; pero ella... tan delicada... tan sencilla...

Y la honrada mujer no pudo menos de enjugar las lágrimas que se agolpaban en sus ojos.

El jóven, dominado por su emoción, tampoco podía articular una frase, y la arrendadora prosiguió con entrecortado acento:

—Y pensar que podria ser tan dichosa... que podria volver á entrar en Grinselhof como dueña y señora... que su anciano padre podria terminar sus dias bajo estos robles que le vieron nacer... ¡Ah!... señor, qué triste es ver la desgracia de sus bienhechores!

La cándida mujer habia sin pensar renovado en el alma del jóven todos los pesares, y percibiéndose en este instante de que tambien los ojos del jóven estaban llenos de lágrimas, se apresuró á añadir:

dacion de que no hay ejemplo en los tiempos modernos. Un sinnúmero de aldeas han sido destruidas por completo, quedando inutilizada una gran parte de la vía férrea del Este de Bengala.

GRECIA.—Ya se ha verificado el 27 del pasado octubre el matrimonio del rey de Grecia con la gran duquesa Olga Constantinovna, sobrina del czar de Rusia. La ceremonia del matrimonio, teniendo en cuenta la diversidad de religión de los desposados, ha sido celebrada segun el rito griego por el metropolitano de San Petersburgo, y segun el de Lutero por un ministro de esta secta.

AUSTRIA.—En sus últimas sesiones, la Cámara de diputados de Austria ha aprobado los proyectos de ley sobre matrimonio civil y sobre enseñanza. En el curso del debate no ha ocurrido ningun incidente importante; hasta los diputados polacos que habian presentado algunas enmiendas relativas á sus ideas de autonomía, han votado ambos proyectos.

PORTUGAL.—El día 26 de octubre, á las dos de la tarde, se sintieron en Torres Vedras, pueblo de Portugal, dos pequeños temblores de tierra. Ya son cuatro los que en el mes de octubre ha habido en dicho pueblo.

INGLATERRA.—Segun el anuario inglés *Statistical abstract*, el Reino Unido de Inglaterra, Escocia e Irlanda, que cuenta hoy día cerca de 30 millones de habitantes, desde 1862 ha aumentado su poblacion en dos millones y medio de almas, sin embargo de haber suministrado mas de tres millones y medio á la emigracion. Solo la Irlanda decrece, habiendo disminuido en 15 años 765,000 almas.

—Dice *Le Siecle*:

«Corre el rumor bastante acreditado de que Inglaterra ha desaprobado oficialmente la nueva intervencion militar en Roma. Este paso del gabinete de Saint-James está perfectamente de acuerdo con todos los actos anteriores de la política británica en la cuestion romana.»

La France dice que *Le Siecle* se equivoca.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Florenca 5.—Garibaldi ha sido encerrado en el fuerte Spezzia.

El general Cialdini ha sido llamado por telégrafo.

Paris 5.—Aquí se cree generalmente que los temores de guerra han desaparecido á consecuencia del combate de Tivoli.

Corre el rumor de que ha habido una manifestacion revolucionaria en Florenca y Turin.

El conde de Beust ha vuelto á Paris de regreso de su viaje á Londres.

Idem 5.—La bolsa se ha presentado con una animacion extraordinaria. La mayor parte de los valores han subido:

El 3 por 100 ha subido 85 céntimos, quedando á 68.25.

El 4 1/2 ha quedado á 97.50, con 50 céntimos de subida.

Los consolidados ingleses han tenido 1/8 de alza, cerrando á 94.23.

El 3 por 100 italiano ha subido un 1 por 100, quedando á 45.10.

Idem 5 (á las dos de la tarde).—El *Monitor* anuncia que los garibaldinos fueron derrotados cerca de Tivoli por las tropas pontificias. Despues de un combate encarnizado, los garibaldinos hubieron en desorden con pérdida de 3,000 hombres entre muertos, heridos y prisioneros. Garibaldi consiguió refugiarse en Terni, desde donde fué conducido á Florenca con sus dos hijos por orden de las autoridades italianas. El general italiano Ricotti, que opera sobre la frontera, ha detenido y desarmado 4,000 garibaldinos.

Idem 6.—El *Moniteur* dice que Garibaldi y sus hijos han sido encerrados en el fuerte de Varignano, situado cerca de la Spezzia.

El gobierno italiano ha expedido una orden para que las tropas italianas se retiren del territorio pontificio.

Las comunicaciones telegráficas con Roma están restablecidas. (Galand.)

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 8 DE NOVIEMBRE.

Precisamente cuando sobrevienen crisis alimenticias, y por consecuencia de ellas la clase mas numerosa y pobre encuentra dificultades graves para proporcionarse el sustento diario, es cuando deben desplegarse todos los recursos y emplearse los mayores esfuerzos de parte de la administracion general del Estado y de las locales, cada cual dentro de su peculiar esfera, pa-

ra dominar esas crisis y amenguar los males que traen en pos de sí.

Del lado del supremo gobierno hemos visto adoptadas ya algunas medidas dirigidas, unas directa, otras indirectamente, á neutralizar los efectos de ese malestar general que aflige á todas las localidades, sin escluir aquellas en que debia suponerse que jamás llegaría el caso de experimentar la carencia de los artículos de primera necesidad. Pero poco se adelantaria si esa clase de medidas no son inmediata y resueltamente secundadas por los municipios y por las demás corporaciones que se hallan en contacto mas inmediato con las clases que necesitan ser auxiliadas. Por eso es que hemos procurado escitar el celo de dichas corporaciones, que no pueden desconocer en este punto á lo que les obliga su carácter y posicion oficial, así como tienen conciencia exacta del límite hasta donde pueden contribuir á fines tan importantes.

En pocas partes faltarán recursos, aunque sean extraordinarios, que emplear en la apertura ó reparacion de un camino, en la composicion ó construccion de un puente, ó en otra necesidad análoga de las muchas que en materia de obras públicas experimentan nuestros pueblos. Por lo que á nuestra provincia toca, sabemos que existen en muchas localidades elementos que aprovechar, así como necesidades que satisfacer, dependiendo todo únicamente de que se tenga bastante patriotismo y energía para tomar la iniciativa y proseguir con perseverancia los proyectos formados ó que se formen para realizar obras de comun utilidad.

Cierto es que muchas veces la necesidad reglamentaria de someterse á cierta tramitacion lenta y embarazosa causa el desaliento aun de los mas entusiastas, dado que una triste experiencia ha demostrado lo funesto de un sistema tan exajeradamente contralizador; pero así y todo, con celo, con prudencia, con energía y buena voluntad será todavía posible obtener un resultado lisonjero en beneficio de los pueblos y de las clases por las cuales abogamos.

¿Se verán cumplidos nuestros deseos? ¿Veremos pronto adoptadas las medidas que reclamamos? Mucho lo celebrariamos, y no escaseariamos nuestros elogios á los que procedieran de la manera que aconsejamos.

La suscripcion á los billetes hipotecarios se eleva ya en esta provincia á 7,562,000 reales.

VARIEDADES.

AL DOS VECES ILUSTRÍSIMO SEÑOR, ÚLTIMAMENTE NOMBRADO BARON DE WANPOFFORT,

El Indiano de Bendejo,

POSEEDOR DE OTROS MIL Y MAS TÍTULOS.

Ilmo. Señor:

Pretendo, aunque no soy épico, dar rienda suelta á mi cálamó, y en versos harto difíciles cantar los hechos magnánimos de un viajero ilustre, inclito, que sediento como Tántalo no apagó su sed diabólica hasta dar la vuelta impávido á todo este mundo pícaro, que sustenta tantos pájaros. Tú eres, pues, Indiano célebre, el objeto de mi cántico: tú, cuya robusta péñola, como fúlgido relámpago, ilumina al hombre escéptico, allanando los obstáculos que en este siglo del fósforo detienen á tantos párvulos; tú, que eres rico en sinónimos, y no menos en metálico; y en verdad que es esto último

en lo que yo, pobre Pánfilo, te tengo envidia sin límites mucho mas que en ser magnánimo; que en este mundo misérrimo, en no siendo *numismático*, aunque sea hombre científico, es un solemne *ganzápiro*; de nada sirven los títulos, ni ser nieto... ¡voto al Chápirol del emperador mas héroe de todos los del catálogo: ya no se conoce el mérito artístico ni dramático, ni se escucha ya al filósofo, ni se atiende al catedrático; pues el hombre mas estúpido, el mas ignorante y bárbaro sabe ser en cojer *pródigo*, y en dar no mostrarse *elástico*: por esto mismo, Ilustrísimo, sin andar en mas preámbulos eres el mas benemérito de cuantos se ciñen *pámpanos*. El *dinero* hasta la cúspide te hizo subir del pináculo, en el que la fama sientase como en propio tabernáculo; te elevó hasta lo *ridículo*, y te hizo vencer obstáculos que sin aquel específico fueran difíciles, máximos: por él te hiciste académico, y sin él fueras un *zángano*: no vieras la zona tórrida ni surcáras el Atlántico, ni hubieras estado en Méjico, comiendo sabrosos plátanos, ni otras frutas salutíferas, como son guayabas, ríspanos, si *dinero* no tuvierades. Conde te hizo el metálico, y tambien *socio* de mérito; pero de un mérito bárbaro, porque las prensas son víctimas de tus escritos enfáticos: eres *muy grande* en poética, en retórica estás práctico, y manejas tú la péñola como un mayoral el láugo, siendo en hablar impertérrito, pues siempre charlas á cántaros; pero, si tan celeberrimo eres, Manuel bueno y cándido, todito al *dinero* debeslo, porque él te dió catedráticos. Las hermanas de Melpómene á no ser por tu metálico nunca protegido hubierante, ni te hubieran dado ánimo para ser escritor célebre con vuelo en extremo rápido en circunstancias tan críticas, en tiempos de tanto escándalo: mas por aquel *sudorífico*, que no encuentran los botánicos, eres un Platon, un Séneca, un Demóstenes, un... cállolo; porque ya distingue el público á los Cisnes de los Cárabos: por él eres vate lírico, sin él no fueras romántico; por él lograste ser épico y escritor de veras clásico; y por él, en fin, elevaste, dando envidia al vate Gálico, como los cedros del Líbano, cual la palma en campo árido, celo inspirando á los péritos, y á los necios terror pánico, siendo de la fértil Liébana el mas *distinguido* vástago... Pero cueigo ya la cítara, y finalizo mi cántico; pues son malos los estrújulos, pésimos y poco análogos para narrar panegíricos de hombres, que tienen *metálico*.

Santander 20 de agosto.

EL LEXANIEGO.

GACETILLAS.

Precauido.—Por encargo de un príncipe hizo el pintor F... una coleccion de cuadros que representaban los trajes que se usan en todos los pueblos civilizados. El francés estaba representado con el que usó nuestro padre Adán, y la figura llevaba debajo del brazo varias piezas de tela. —¿Qué significa esto? preguntó el príncipe. —Que en el momento de ir á pintar ese cuadro, contestó el artista, no me acordé mas que de la moda que usaban los franceses el día antes; ig-

noraba la del día y le he puesto todas esas telas para que se vista como se le antoje.

Un beso y un bofetón.—Dias pasados recorría la Exposicion de Paris un rico propietario de aldea, acompañado de su cara mitad. Era la primera vez que visitaban la capital, y contemplaban las maravillas con grande admiracion.

Se habian parado cerca del panoram del istmo de Suez, estasiados ante las dos esfinges que parecían guardar la entrada, cuando de repente una jóven elegante y bien parecida se arrojó al cuello del propietario y le aplicó dos besos sonoros en las mejillas, exclamando:

—¡Primo mio, por fin te encuentrol

Despues, advirtiendo su error, la jóven se desahizo en excusas, y huyó rápidamente como avergonzada.

El aldeano que habia recibido este abrazo inesperado, se quedó inmóvil, respirando el ambiente perfumado que su hermosa prima habia dejado, en tanto que su esposa refunfuñaba y decía mil picardías á la desconocida.

De pronto miró al bolsillo del chaleco de su marido y lanzó un grito; el reloj y la cadena habian desaparecido; el abrazo y los besos estaban cobrados.

Cantares.

Como las esperanzas son los laureles, que sin dar fruto á nadie siempre están verdes; y en su verdura se mantienen los bobos por lo que dura.

Es amor un deseo que durar suele el tiempo que se goza lo que se quiere; pero en logrando, lo que antes agradaba va fastidiando.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. S. Eguidazu, de Bilbao con 300 sacos harina á los señores Hijos de Dóriga: 164 id. id. á la señora viuda de Cagigas é hijo: 80 bultos hierro de varias clases á D. C. Jado: vino, tejidos y otros efectos para varios.

Goleta francesa Savande, de 94 ts., cap. Mr. Croisil, de Saint-Seurin para Suances.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Murillo, de 317 ts., cap. D. P. Marc, para Sevilla y escalas con 4,360 sacos harina, 250 id. trigo y otros efectos.

Goleta Saeta, de 44 ts., cap. D. J. Gonzalez, para San Sebastian con arroz, cera, bacalao y otros efectos.

Patache Milagro, de 28 ts., cap. D. M. Fernandez, para Gijon con harina, madera y otros efectos.

Goleta francesa Marie Therese, de 117 toneladas, cap. Mr. Caucis, para Liverpool con 1,265 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 90 d/fha. del 4 y 5 del actual á 50 y 50-05.

Paris á 8 d/v. 5-10 1/2 y á 2 m/fha. á 5-20 y 4 por 100 descuento, en cambio de Sevilla á 8 d/v. 1/2 daño.

TEATRO.

Funcion 4.ª de abono,

para el sábado 9 de Noviembre de 1867.

Se pondrá en escena la celebrada ópera seria en 3 actos, letra de Cammarano y música del maestro Donizetti, titulada:

LUCÍA DI LAMMERMOOR.

Entrada 3 y 2 rs. A las 7.

NOTA.—Reconociendo la Empresa la imprescindible necesidad de proveerse de una prima donna absoluta soprano d'obbligo, para completar la Compañía y dar variedad á los diversos spartitos de que dispone, ha encargado á la acreditada agencia de Milan del célebre maestro Sr. Lambertini, facilite una que reuna las condiciones suficientes á satisfacer las justas aspiraciones de este respetable é inteligente público.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEJICANO.

VAPOR-CORREO MENSUAL ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el orden que á continuación se espresa.

IDA.

Día 24.—Sale de la Habana á las doce del día y llega á Nuevitas el 26.	— de Nuevitas — Gibara el 27.
26.— de Nuevitas — Gibara el 28.	— de Gibara — Baracoa el 29.
27.— de Gibara — Santiago de Cuba el 30.	— de Baracoa — Kingston el 31.
28.— de Santiago de Cuba — Kingston el 3.	— de Kingston — Santa Marta el 3.
29.— de Kingston — Santa Marta el 3.	— de Santa Marta — Cartagena el 3.
30.— de Santa Marta — Cartagena el 3.	— de Cartagena — Colon el 6.

RETORNO.

Día 7.—Sale de Colon y llega á Cartagena el 9.	— de Cartagena — Santa Marta el 10.
9.— de Cartagena — Kingston el 10.	— de Santa Marta — Kingston el 13.
10.— de Santa Marta — Kingston el 13.	— de Kingston — Santiago de Cuba el 14.
13.— de Kingston — Santiago de Cuba el 14.	— de Santiago de Cuba — Baracoa el 15.
14.— de Santiago de Cuba — Baracoa el 15.	— de Baracoa — Gibara el 16.
15.— de Baracoa — Gibara el 16.	— de Gibara — Nuevitas el 17.
16.— de Gibara — Nuevitas el 17.	— de Nuevitas — Habana el 18 por la noche.

CONSIGNATARIOS.

Nuevitas Sres. D. Manuel Marquez y C.*	Kingston Sres. Nunes Brothers.
Gibara Longoria, Rosal y C.*	Santa Marta Bengoechea Lafaurie y C.*
Baracoa R. Alayo y compañía.	Cartagena Macia é hijo.
Santiago de Cuba Ros hermanos.	Colon Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficinas, 58.

NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas. La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes. La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30. En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans. La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veraacruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los dias 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos. Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas. Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibio y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario. 8

CONSTIPADOS CATARROS, OPRESIONES, COQUELUCHES.

PASTA
6 y 8 reales
caja.

BERBASCINA-PATON.

JARABE
11 rs
frasco.

Preparada por Ch. PATON, laureado de la Escuela de Farmacia,
PARIS, 4, rue de la Verrerie.

La agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.—En Santander, en las principales farmacias. 1 8-15-22-29

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Jarabe tónico depurativo.

Único remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La esperiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema é hidropesias; us buenos efectos se han visto tambien en las convale-

ciencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de hígado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropesias, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones mas simples y mejores para curar en muy pocos dias la clorosis, colo-

res pálidos, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentramamiento y debilidad de la sangre.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78-12

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legitimo con la firma del doctor Gi raudeau de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de hígado de bacalao, al jarabe antiescorbútico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Tambien se receta el Rob Boyveau-Laffeteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondría, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilacion, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróce, es, hidropesía, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis, etc. etc.

Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, tos cánceres del útero, las ulceraciones, retracciones y afectos de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella. En Santander, en las principales farmacias. 8-24

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarémes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Hojas de servicio.

¡A reir!...

Almanaque de los Chistes PARA 1868.

Ilustrado con mas de sesenta caricaturas, y conteniendo multitud de cuentos, anécdotas, chascarrillos, epigramas y poesías de los Sres. Principes, Víctor Hugo, Blasco, Campoamor, J. M. Zorrilla, Osorio y Bernad, Oyero, Esquilache, C. C. Nuñez, etc. etc.

Un bonito tomo de 192 páginas, precio 4 reales.

Hállase de venta en Santander en las librerías de D. Luciano Gutierrez, Correo, núm. 12, y en la de P. Manuel María Ramon, calle del Correo.

Tambien podrá adquirirse dirigiendo cuatro sellos de 4 real en caria á favor de su editor don Jesús Gracia, Ave. María, núm. 12, entresuelo derecha, Madrid.—Se vende en Santander en la librería de D. Fabian Hernandez, calle del Correo. 40-15

COMPRA DE CREDITOS

Y

PAPEL DEL ESTADO.

Se compran los créditos de La Tutelar, Caja Universal de capitales, Banco de propietarios, Banco de economías, La Peninsular, títulos del empréstito pontificio y los de la deuda española.

Dirigirse en Santander á D. Antonio Carrillo, calle de Corvantes, núm. 3, piso segundo, quien contestará puntualmente á las proposiciones que reciba por el correo, si se le remite un sello de franco.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramille de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas de Sabater, Galvez, Amandi, Gil, Ramirez, Moly de Baños, Robert, Sepúlveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vendé en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

Cal hidráulica fresca y superior.

Se vende por cajas, quintales y fanegas á precios equitativos, en la fábrica de yeso junto á la catedral, calle de Ruamenor, núm. 6; su dueño D. Juan de Rivero. 3-2

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economia rural POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

Para el alumbrado.

Petróleo purificado y Gasolina ó sea gas Mille.

Dichos líquidos se venden por mayor y menor en casa de D. B. Córpas. 2s 8-7

Se traspasa

la confitería Habanera de la calle de la Blanca, de esta ciudad, con su obrador situado en el Prado de Viñas.

En el almacén que está frente á dicha confitería manifestarán las condiciones. 4-1

TIENDA DEL RECREO.

Se ha recibido surtido de efectos para la estacion de invierno; algodones franceses, blancos y de colores; surtido de alfileres dorados y plateados; aretes y zarcillos; alfalfa inglesa, trébol y alholva; clavos plateados y dorados; muelles; crin vegetal; gutapercha inglesa, y otros varios efectos propios para los tapiceros: todo á precios arreglados. 2-1

Los pueblos de Novales, Cigüenza, Oreña, Rudaguera y La Busta, en el Ayuntamiento de Alfoz de Lloredo, partido judicial de Torrelavega, han acordado proveer la plaza vacante de un médico-cirujano, dotada con 13,000 rs. pagados por trimestres vencidos.

El rádio que ocupan estos pueblos será de una legua y bastante fáciles de servir.

Los aspirantes pueden dirigirse á D. Fernando de Ceballos, vecino de Novales, comisionado al efecto, quien dará las condiciones y demás datos que se pidan para el ajuste. La vacante ha de proveerse dentro de dos meses desde la publicacion de este anuncio. 3-1

Novales 6 de Noviembre de 1867.

Para la Habana.

Próxima á recalar á nuestro puerto y saldrá en todo el mes de noviembre la corbeta CAROLINA, recientemente forjada en cobre. Admite un resto de carga y pasajeros, quienes para el ajuste pueden entenderse con sus dueños Sres. Cortiguera, Cajiga y compañía, plazuela del Principe, ó Arcehero, núm. 4, Santander.